

einen Dom und ein katholisches und evangelisches Gymnasium. Reisen wir von Glogau nordöstlich, so kommen wir nach Fraustadt und befinden uns in der Provinz Posen.

VI. Die Provinz Posen.

Wißt ihr noch, wie groß diese Provinz ist, und wie viele Einwohner sie zählt? — Der größte Theil der Einwohner sind Polen, und nur in den Städten und dem nördlichen Theile leben Deutsche. Diese sind meist protestantisch, die Polen hingegen katholisch. Auch leben hier über 80,000 Juden. Die Provinz ist begrenzt von Preußen, Polen, Schlessien und Brandenburg. Der Boden ist eben und in den Niederungen der Nege fruchtbar. Die Weichsel berührt die Provinz; die Warthe entspringt in Polen, durchfließt die ganze Provinz, nimmt die Proszna und Nege auf und mündet dann bei Küstrin in die Oder. Auch merken wir uns den Bromberger Kanal, der von Friedrich II. angelegt wurde, und die Nege mit der schiffbaren Brähe, welche in die Weichsel mündet, verbindet. Der Obst- und Ackerbau liegt noch sehr darnieder,